



平成28年9月1日

助け合って成る

園長 田中 裕

この夏のオリンピックは史上最多のメダル獲得に日本中が沸きました。選手たちは結果や内容に満足、不満足の違いはあるにせよ、一様に語っていたことがあります。

それは、チーム、家族、支援者への思いです。選手の周りには現地の会場だけでなく、日本に残って応援する家族や出身校の後輩や地元の応援団など数えきれないほどの人たちがいます。選手たちは自分を支えてくれた周りへの感謝を必ず語っていました。

また、個人の記録を狙う種目でも団体戦のほうを大切にチームで喜び合う姿が印象的でした。柔道のある金メダリストは個人戦の柔道であっても団体種目のつもりできている、と今回の五輪出場で、柔道は一丸となっていることを話していました。また、4×100mリレーで100mを9秒台で走れる選手がいないのは、入賞したチームでは日本と、もう一チームだけです。それでも世界2位を獲ったというのは、チームワークの賜物でしょう。

オリンピックに出るだけでも大変なことです。ましてや世界の舞台でメダルを取る難しさは想像に難くありません。選手ひとりひとりの血のにじむような努力、苦労、葛藤は本人でなければわからないでしょう。それでも選手たちはおごることなく、周囲への感謝を口にします。それは選手が、誰しもひとりで力をつけたわけでも、ひとりの力で結果を出したわけでもないことを痛感しているからでしょう。

世の中にひとりで生きられる人はいません。互いに持ちつ持たれつ、それぞれを認め合って助け合って生きています。それは大人の社会（組織）だけでなく、子どもも同じです。集団生活の中で保育者や友達から学び、助けられ、時にぶつかって、そして力を合わせて、という日々の生活の積み重ねの中で成長していきます。「助け合って成る」ですね。

社会福祉法人藤花学園 北野保育園

—9月の行事予定—

9月1日(木)	避難訓練、引き取り訓練
2日(金)	体育指導 3~5歳児
7日(水)	誕生会
	身体測定 5歳児
8日(木)	身体測定 4歳児
9日(金)	体育指導 3~5歳児
10日(土)	布団乾燥
12日(月)	0歳健診
	身体測定 分園1・2歳児 3歳児
13日(火)	絵画造形指導 5歳児
	身体測定 本園1、2歳児
15日(木)	敬老の集い
16日(金)	体育指導 3~5歳児
21日(水)	高齢者施設訪問 5歳児 (マイライフ、徳丸ふれあい館)
23日(金)	体育指導 3~5歳児
27日(火)	絵画造形指導 4歳児
30日(金)	体育指導 3~5歳児



秋の全国交通安全運動

9/21 から交通安全運動が始まります。車だけでなく自転車や歩行者のマナーの向上、ルールの順守に努めましょう。

- 軽車両である自転車は左側通行を守る。
- 自転車、歩行者とも信号に従う（子どもの見本）。
- 歩きスマホは絶対にしない。